

Le 20 septembre 2024

Bonjour,

À l'heure où les changements climatiques font toujours plus de ravages, il est aberrant de constater que des recommandations de la commission mettent l'accent sur le transport motorisé (recommandation 10) ainsi que sur les activités portuaires, le transport routier et les activités industrielles et manufacturières (recommandation 12), entre autres activités des plus polluantes.

Dans Mercier-Hochelaga-Maisonneuve, secteur qui manque cruellement de couverture végétale, le Port de Montréal et le CN contribuent déjà grandement à la pollution sonore, lumineuse et atmosphérique, en plus d'empêcher les résidents et résidentes d'accéder au fleuve; la proposition de favoriser les activités de ces deux entreprises privées avec l'argent des contribuables est une insulte à toutes les personnes qui habitent dans le quartier.

Au contraire, il est primordial de miser sur la recommandation 17, notamment en préservant les espaces verts existants comme le boisé Steinberg. La Ville de Montréal a annoncé la semaine dernière qu'elle abandonne les plans de prolongation du boulevard Assomption dans le boisé et que celui-ci sera protégé; c'est une bonne nouvelle, tant que cette promesse sera respectée. L'annonce mentionnait également l'acquisition de la moitié de la largeur de la friche ferroviaire, ce qui laisse supposer que l'autre moitié continuera à servir au CN ou à l'entreprise privée Ray-Mont Logistiques, qui souhaiteraient possiblement opérer une gare de triage à une cinquantaine de mètres d'un CHSLD et de résidences privées, ce qui est absurde. Il y a une grave incohérence entre ces deux usages d'un même espace.

Idéalement, il faudrait créer un parc-nature qui s'étend de la rue Hochelaga (au nord) jusqu'au boulevard Notre-Dame (au sud), et qui inclurait le boisé Steinberg, l'ensemble de la friche ferroviaire, le boisé Vimont et le terrain appartenant actuellement à Ray-Mont Logistiques, qui devra être exproprié (malheureusement, puisque la Ville n'a pas écouté les résidents lorsqu'il était encore temps d'acheter le terrain inoccupé). Ce terrain contient un cours d'eau partiellement enfoui; il s'agit d'un emplacement idéal pour le restaurer, conformément à l'un des points soulevés dans la recommandation 17.

Les résidents et résidentes du secteur ont besoin d'un tel espace vert pour leur bien-être et leur santé, et le réclament depuis des décennies. Il est temps de les écouter!

Merci,

Christine Lee

Résidente de la rue Darling, quartier Hochelaga-Maisonneuve